

		Página			Página		Página
El Universal	●	24	Diario Monitor	○	La Prensa	○	
Reforma	○		Crónica	○	Diario de México	○	
Milenio	○		El Financiero	○	Rumbo de México	○	
La Jornada	○		El Economista	○	La Razón	○	
Excélsior	○		Uno más Uno	○	Impacto	○	
El Sol de México	○		Ovaciones	○	Gráfico	○	

Alarma aumento de crímenes de odio

Piden protección para los hispanos

Organizaciones piden a Obama nueva legislación en la materia

WASHINGTON (AP).— Dirigentes de organizaciones de defensa hispana pidieron el martes el cese de la violencia racial que ha causado en cinco meses la muerte de tres latinos en Estados Unidos y sugirieron que el presidente electo Barack Obama adopte acciones prioritariamente contra el problema en cuanto asuma el gobierno el próximo mes.

“Obama y el nuevo Congreso no deben desperdiciar un minuto”, declaró Janet Murguía, presidenta del Consejo Nacional La Raza, refiriéndose a la necesidad de aprobar un proyecto de ley sobre prevención de la violencia racial.

“Esta oleada de odio desencadenada por el debate polarizado sobre inmigración ha generado un incremento de la violencia y odio contra los latinos”, aseguró Murguía.

Indicó que, como consecuencia de ese debate, a los hispanos y sus instituciones “se los caracteriza erróneamente como una amenaza” para Estados Unidos.

También formularon similares pronunciamientos dirigentes del Fondo Educativo y para la Defensa Legal México-Estadounidense (MALDEF) y la Agenda Nacional del Liderazgo Hispano (NHFLA) —que agrupa

a 26 organizaciones—, durante una rueda de prensa realizada en un edificio de oficinas de la Cámara de Representantes, en Washington.

El ecuatoriano José Osvaldo Sucuzhañay, de 31 años, murió el viernes pasado luego de recibir una paliza en Brooklyn, Nueva York, con bates de béisbol por parte de atacantes que

le gritaban frases en contra de los latinos y de los gay.

El 8 de noviembre, Marcelo Lucero, de Long Island, Nueva York, también fue asesinado por un grupo de adolescentes que salieron expresamente a “cazar latinos” a la calle.

El 14 de julio, Luis Ramírez, de 25 años, murió también a consecuencia de golpes que recibió en Shenandoah, Pennsylvania, por parte de cuatro

adolescentes que le gritaron epítetos raciales antes y después de atacarlo.

“Estamos consternados y preocupados por esas muertes”, declaró a la prensa John Trasviña, presidente de MALDEF. “En los últimos cuatro años, el FBI ha informado que los ataques raciales contra latinos se ha incrementado en 40%. Esto es inaceptable y debemos resolverlo”.

La violencia racial ha causado en cinco meses la muerte de tres latinos en Estados Unidos

		Página			Página		Página
El Universal	●	29	Diario Monitor	O		La Prensa	O
Reforma	O		Crónica	O		Diario de México	O
Milenio	O		El Financiero	O		Rumbo de México	O
La Jornada	O		El Economista	O		La Razón	O
Excélsior	O		Uno más Uno	O		Impacto	O
El Sol de México	O		Ovaciones	O		Gráfico	O

McCain insiste en reforma migratoria

TUCSON (EFE).— El senador y ex candidato republicano a la Presidencia de Estados Unidos, John McCain, insistió ayer en la necesidad de una reforma migratoria amplia, aunque también reiteró la importancia de la seguridad fronteriza de su país.

"Siempre he estado en favor de una reforma migratoria, pero también tenemos que asegurar nuestra frontera", dijo a McCain en esta ciudad de Arizona, durante una jornada en la que recorrió varias zonas limítrofes con México y se reunió con agentes de la Patrulla Fronteriza.

No obstante, el senador evitó dar detalles sobre si actualmente se encuentra trabajando en un plan de reforma migratoria o si tiene planeado reunirse con sus colegas en el Senado para discutir este tema. McCain

recalcó la importancia de tener un programa de trabajador huésped "que funcione" y allane el camino para aquellos que lo merezcan.

"No podemos saber cuándo podría ser aprobada una reforma migratoria, o si ésta podría ser discutida en 2009. El presidente electo Barack Obama es quien está trabajando en la agenda", declaró.

"Es importante una reforma migratoria, pero el pueblo estadounidense quiere que la frontera esté segura", reiteró.

El ex candidato presidencial alabó el nombramiento de la gobernadora de Arizona, Janet Napolitano, como secretaria del Departamento de Seguridad Nacional.

Añadió que la experiencia de Napolitano al frente de un estado fronterizo será de gran valor en Washington.

"Actualmente hay un gran problema del otro lado de la frontera con los cárteles de la droga", comentó. A juicio de John McCain, para enfrentar esta situación, Estados Unidos debe trabajar conjuntamente con el gobierno de México.

La frontera de Arizona y México ha sido calificada por el gobierno federal como "el punto rojo" en el cruce de inmigrantes indocumentados y tráfico de drogas.

Latinos, blanco de agresiones

Los ataques contra latinos en Estados Unidos se han disparado en los últimos cuatro años

40% 62.4%

SUBIERON

las agresiones hacia los hispanos

DE ATAQUES

por motivos de odio son contra los latinos

		Página			Página		Página
El Universal	0		Diario Monitor	0		La Prensa	0
Reforma	0		Crónica	0		Diario de México	0
Milenio	0	5	El Financiero	0		Rumbo de México	0
La Jornada	0		El Economista	0		La Razón	0
Excélsior	0		Uno más Uno	0		Impacto	0
El Sol de México	0		Ovaciones	0		Gráfico	0

Ayudará a detectar papelería falsa o alterada

Instalan Laboratorio de Documentos Migratorios

• El proyecto marca el inicio de los planes bilaterales derivados de la Iniciativa Mérida

México • Susana Hernández

Como parte de las acciones de la Iniciativa Mérida y con el objetivo de mejorar los procedimientos para detectar documentos falsos en las fronteras del país, el Instituto Nacional de Migración (INM) y la Embajada de Estados Unidos inaugurarán hoy miércoles el primer Laboratorio de Documentos Migratorios del organismo dependiente de la Secretaría de Gobernación.

Se trata del primero de 60 laboratorios de este tipo que serán instalados en todo el país, con el propósito de aumentar la capacidad tecnológica

en el país, así como elevar los estándares de seguridad relacionados con el control migratorio.

"La apertura del laboratorio marca el inicio de los proyectos bilaterales derivados de la Iniciativa Mérida como resultado de la cooperación existente entre los gobiernos de Estados Unidos y México, para combatir la migración ilegal, las actividades ilícitas y el crimen organizado", detalló Segob en un comunicado.

El Laboratorio de Documentos Migratorios, que será inaugurado por la comisionada del INM, Cecilia Romero, y el embajador de Estados Unidos en México, Antonio Garza, tendrá su sede en la delegación del instituto en el Distrito Federal y contará con equipos de alta tecnología que permitirán analizar los documentos falsos o alterados que se incauten a inmigrantes en la fronteras del país.

El nuevo centro responde al apoyo

anunciado en junio pasado por el entonces secretario de Gobernación, Juan Camilo Mourino, y la canciller, Patricia Espinosa, como parte de la Iniciativa Mérida, la cual considera también equipos de inspección no intrusiva, como rayos X y rayos Gama; aeronaves para el transporte de personal y vigilancia; equipo informático; interconexión de equipos, telecomunicaciones y distintas técnicas de investigación; perros adiestrados, así como programas de capacitación y entrenamiento.

La nueva tecnología, detalla el texto, permitirá a México contar con una mejor información estratégica de base de datos, así como mayores opciones para compartir y complementar información de seguridad nacional.

Entre las tareas que se realizarán en el nuevo laboratorio están la revisión de documentos apócrifos a través de procedimientos como la identificación de imágenes cambiadas o superpuestas, revisión mecánica de raspaduras y utilización de diferentes tintas.

Además se podrá corroborar la identidad personal, la integración de bases de datos de imagen, así como comparar y adquirir huellas dactilares. ■M

		Página			Página		Página
El Universal	O		Diario Monitor	O	La Prensa	O	
Reforma	O		Crónica	O	Diario de México	O	
Milenio	O		El Financiero	O	Rumbo de México	O	
La Jornada	⓪ 18		El Economista	O	La Razón	O	
Excélsior	O		Uno más Uno	O	Impacto	O	
El Sol de México	O		Ovaciones	O	Gráfico	O	

■ **Búsqueda de trabajo, entre las primeras 2 causas para marcharse**

Mujeres, 50% de emigrantes

■ **Políticas neoliberales multiplicaron la pobreza: Naciones Unidas**

■ **CAROLINA GÓMEZ MENA**

De acuerdo con el Instituto Internacional de Investigación y Capacitación de Naciones Unidas para la Promoción de la Mujer (Instraw, por sus siglas en inglés), la proporción de mujeres migrantes respecto del total ha aumentado: pasó de 47 por ciento en 1960 a 50 por ciento hoy día.

Resalta que en los últimos 40 años cada vez más mujeres han migrado de manera independiente en busca de trabajo. Antes, dijo, la principal forma era como dependientes, pues viajaban con sus esposos o para reunirse con ellos.

En vísperas del Día del Migrante, el Instraw señaló que en los países pobres las reformas estructurales de corte neoliberal han aumentado la pobreza, lo cual ha obligado a las mujeres a integrarse al mercado laboral local e internacional. Agrega que es en las naciones industrializadas donde la mayoría las migrantes prestan sus servicios.

Con lo anterior coincide la Organización Internacional del Trabajo (OIT), la cual indica que 50 por ciento de migrantes son mujeres. Ahora, con acuerdo, los motivos para dejar sus países no

son sólo por reunificación familiar, sino porque van en busca de empleo, a grado tal que ya en diversas naciones la migración femenina por razones laborales supera la de los varones.

Asimismo, advierte que "es preocupante" el índice de mujeres migrantes que están en ocupaciones "vulnerables"; por ejemplo, servicios domésticos, "diversión" (incluida la participación forzosa en la prostitución) y cuidado de niños y enfermos. Precisa que la vulnerabilidad de ese sector de la población se debe al alto grado de subordinación entre ellas y el empleador, así como al hecho de que esos grupos tienden a excluirse de las legislaciones laborales y de los instrumentos que regulan la migración internacional.

Subraya que la participación de las mujeres en el tráfico internacional de mano de obra que a

menudo adopta diversas formas de trabajo forzado, es otro rasgo "preocupante" que reclama atención mundial.

Por su parte, el Fondo de Población de Naciones Unidas reporta que mujeres y niñas representan 50 por ciento de la migración internacional, y destaca que no obstante ello sus derechos no son protegidos, por lo cual con

frecuencia son explotadas.

En general, apunta, existe una tendencia a la feminización de los flujos migratorios. América Latina no es la excepción, pues ese sector poblacional representa cerca de 46 por ciento de la migración, siendo México el país con mayor representación en ese renglón.

En cuanto a las remesas, el Instraw asegura que las mujeres

son las principales receptoras y administradoras de éstas, ya sea que el remitente sea hombre o mujer, lo cual significa que, para ser exitosos, los programas de desarrollo local requieren comprensión clara de las características diferenciales de género en el uso de las remesas, el ahorro y las inversiones, al tiempo que deben perseguir la igualdad de género.

Cifras del Instraw revelan que 60 por ciento de la población migrante en el mundo reside en países desarrollados y casi una de cada 10 personas que viven en regiones industrializadas es migrante, comparado con una de cada 70 en regiones emergentes.

		Página			Página		Página
El Universal	O		Diario Monitor	O		La Prensa	O
Reforma	O		Crónica	O		Diario de México	O
Milenio	O		El Financiero	O		Rumbo de México	O
La Jornada	⊙	18	El Economista	O		La Razón	O
Excélsior	O		Uno más Uno	O		Impacto	O
El Sol de México	O		Ovaciones	O		Gráfico	O

Llama embajador a rechazar embestida contra la migración

El embajador de México en Washington, Arturo Sarukhán, destacó que durante 2008 se suscitó en Estados Unidos un preocupante aumento de actitudes antimigrantes, por lo que hizo un llamado a quienes creen en sociedades plurales, tolerantes y multiétnicas a reaccionar ante dicha embestida.

"Juntos debemos facilitar una participación cívica más profunda de la comunidad mexicana en Estados Unidos, que asegure su prosperidad y permita que su voz sea escuchada y su cultura celebrada en este país", subrayó.

De manera particular insistió en lo que llamó verdad de Perogrullo, que no por ello es menos contundente y menos real: los migrantes no son y nunca han sido una amenaza para la seguridad estadounidense. Son hombres y mujeres trabajadores, cuya cultura y sólidos valores enriquecen y engrandecen a esta nación.

LOS RETOS Y EL MENSAJE DE FIN DE AÑO

En un mensaje de fin de año a la comunidad mexicana en Estados Unidos, el diplomático refirió que la adversa situación económica prevista para 2009 impone el reto de reforzar las labores de protección para evitar a toda costa que se busque culpar a los migrantes de los problemas financieros del país vecino.

Más adelante expuso que se promoverá una política bilateral con Estados Unidos que entienda la migración como fenómeno

que requiere ser regulado y que reclama esfuerzos de sociedad y gobierno en ambos lados de la frontera. Esta visión del gobierno de México en favor de sus comunidades en el exterior "seguirá guiando nuestra colaboración y diálogo con la futura administración del presidente electo Barack Obama", subrayó.

Sarukhán recordó posteriormente que durante las elecciones de noviembre pasado en Estados Unidos, 9 por ciento de votantes, es decir, más de 10 millones de personas, se identificaron como latinos.

Este número es significativamente mayor que los 7.6 millones que participaron en la elección de 2004, y su sufragio fue clave en por lo menos cuatro estados "bisagra": Colorado, Florida, Nevada y Nuevo México.

"Esa elevada participación de la comunidad latina en el proceso electoral, incluidos los mexicano-estadunidenses, fue resultado de su creciente capacidad de movilización y organización propias.

"Pero más allá de ese portentoso despliegue cívico se encuentra una importante tendencia social: el florecimiento y creciente empoderamiento de la comunidad hispana en Estados Unidos", subrayó.

Por último, el embajador Arturo Sarukhán resaltó la importancia de que se lleve a cabo una reforma migratoria integral, para el futuro bienestar económico y social del país vecino.

GEORGINA SALDIERNA

		Página			Página		Página
El Universal	O		Diario Monitor	O		La Prensa	O
Reforma	O		Crónica	O		Diario de México	O
Milenio	O		El Financiero	O		Rumbo de México	O
La Jornada	O		El Economista	O		La Razón	O
Excélsior	●	21	Uno más Uno	O		Impacto	O
El Sol de México	O		Ovaciones	O		Gráfico	O

INM le pone filtro a las fronteras

POR CARLOS QUIROZ

nacional@nuevoexcelsior.com.mx

El Instituto Nacional de Migración (INM) contará, a partir de hoy, con 60 laboratorios para verificar la identidad de cualquier persona que ingrese a nuestro país, mediante la comparación de bases de datos, imágenes y huellas dactilares.

Se trata del Laboratorio de Documentos Migratorios, que será inaugurado por la comisionada del INM, Cecilia Romero, y el embajador de Estados Unidos en México, Antonio Garza.

“La apertura del Laboratorio de Documentos Migratorios del INM marca la continuación de los proyectos bilaterales de cooperación que, bajo la Iniciativa Mérida, se ampliarán y continuarán dando

resultados amplios y positivos en la cooperación existente entre los gobiernos de los Estados Unidos y México, para combatir la migración ilegal, actividades ilícitas y crimen organizado”, señala la Secretaría de Gobernación en un boletín.

De esta manera, se podrán mejorar los procedimientos de detección de documentación falsa en cada puerto de entrada al país, ya que se incrementará la capacidad tecnológica pues se tendrán equipos capaces de realizar sofisticados análisis de los documentos utilizados por los migrantes que pretenden engañar a las autoridades migratorias.

“La tarea principal del Laboratorio de Documentos Migratorios será la revisión de documentos falsificados, lo que incluye diversos

procedimientos, como: identificación de imágenes cambiadas o superpuestas, revisión mecánica de raspaduras, así como uso de diferentes tintas”, explica el boletín.

El Laboratorio de Documentos Migratorios, que estará ubicado en la delegación del INM en el Distrito Federal, contará con equipos de alta tecnología capaces de realizar sofisticados análisis de documentos falsos o alterados que les sean incautados a los inmigrantes.

“Con esta nueva tecnología en el Laboratorio de Documentos Migratorios se podrá contar con una mejor información estratégica de base de datos, con más opciones para compartir y complementar información relevante para la seguridad nacional”, agregó la dependencia de la Segob.

		Página			Página		Página
El Universal	0		Diario Monitor	0		La Prensa	0
Reforma	0		Crónica	0		Diario de México	0
Milenio	0		El Financiero	0		Rumbo de México	0
La Jornada	0		El Economista	0		La Razón	0
Excelsior	0		Uno más Uno	0		Impacto	0
El Sol de México	0	2-A	Ovaciones	0		Gráfico	0

Preparan hospital del migrante en el DF

■ Garantizará acceso a servicios básicos

POR PATRICIA TORRES

La secretaria de Desarrollo Rural y Equidad para las Comunidades, María Rosa Márquez Cabrera, informó que el Gobierno del Distrito Federal alista una iniciativa de Ley de Hospitalidad y Atención a Migrantes que permitirá garantizarles el acceso a derechos básicos como salud, alimentación y educación.

Al clausurar los trabajos del Seminario "Ciudad de México, rumbo a la construcción de la comunidad migrante", la funcionaria capitalina indicó que dentro de esta propuesta se contempla al Distrito Federal como una Ciudad Hospitalaria, así como reconocer como huésped a quienes no cuenten con la residencia o mientras se determina su situación legal en la capital.

En el Salón de Usos Múltiples del Gobierno del Distrito Federal, Már-

quez Cabrera señaló que esta iniciativa, realizada en colaboración con investigadores, organizaciones sociales dedicadas al tema de la migración y de la Consejería Jurídica, ya se presentó ante el jefe de Gobierno, Marcelo Ebrard Casaubón para ultimar detalles y enviarse a la Asamblea Legislativa del Distrito Federal.

La servidora pública del gobierno capitalino detalló que los migrantes podrán acudir a la Secretaría de Desarrollo Rural y Equidad para las Comunidades para efectuar trámites y servicios, mismos que serán canalizados a las diversas dependencias del

Gobierno local para su atención, ya que dijo "esto permitirá a que la estancia que tengan en el Distrito Federal sea en mejores condiciones".

Rosa Márquez Cabrera aseveró que esta iniciativa de ley responde a la ideología que promueve la administración local de generar un buen trato hacia los migrantes nacionales y extranjeros que se encuentren en la capital, así como aquellos connacionales que están en Estados Unidos o en otro país.

Agregó que cerca de 50 servidores públicos participaron en el Seminario "Ciudad de México, rumbo a la construcción de la comunidad migrante", los cuales analizaron y conocieron la situación real de la migración en México, lo que permitirá mejorar el servicio público que ofrece la administración local.

MAURICIO FARAH GEBARA, VISITADOR DE DERECHOS HUMANOS

CNDH: indignante el trato a inmigrantes en México

POR MARCO ANTONIO OLVERA

“Autoridades de los tres gobiernos; municipal, estatal y federal, son los responsables directos de entregar a los inmigrantes que llegan a México a las bandas del crimen organizado”, aseguró Mauricio Farah Gebara, quinto visitador general de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH).

Farah Gebara manifestó que el trato a inmigrantes en México es indignante, y que de 200 acciones que la CNDH registra, 98 por ciento de ellas se comenten en contra de centroamericanos.

Al referirse a la violación de los derechos en cuanto a menores de edad, el funcionario indicó que de 30 mil inmigrantes, 3 mil de ellos son menores de 12 años.

“A últimas fechas, las mujeres y los menores de edad están aumentando el fenómeno migratorio. Estos grupos son víctimas de bandas de polleros que comercian y secuestran a gente que pasa por territorio mexicano en busca del sueño americano”, agregó Farah Gebara.

Dijo que las organizaciones delictivas tanto en Estados Unidos como en México se han ido acomodando de acuerdo con los bolsillos de los inmigrantes, y puso como ejemplo que en el estado de Arizona (Estados Unidos) los polleros son los mismos que secuestran a los indocumentados para pedirles rescate a los familiares de éstos.

Mientras que en México, agregó, en las instalaciones del Instituto Nacional de Migración (INM) del estado de Sonora fueron detenidos dos inmigrantes, los

cuales permanecían en las instalaciones, pero no estaban registrados dentro de las listas como tal.

“Con ello nos encontramos de que personal del INM pidieron dinero a los familiares de estas personas para dejarlos libres. La cifra era de 2 mil dólares por cada uno”, aseguró el funcionario.

Mauricio Farah Gebara sostuvo que para terminar con estos actos delictivos, México requiere de una reforma migratoria y una capacitación adecuada de los gobiernos municipal, estatal y federal.

“Todo éste se genera porque a los inmigrantes no les interesa denunciar a las autoridades mexicanas. Sin embargo, considero que en México debemos de proponer y aprobar una reforma migratoria para los que llegan a nuestro país. De esta forma, se terminaría con prácticas corruptas, además de que se formaría una cultura de derechos humanos”, señaló.

Por otra parte, criticó la postura de las autoridades estadounidenses, luego de que éstas endurecieron el panorama migratorio al invertir 30 mil millones de dólares en la frontera con México, y así “frenar” el alto índice de latinoamericanos que buscan llegar a ese país.

“Lo primero que debemos de hacer en México es dejar de ser policías de Estados Unidos. Los gobiernos de México y de América Latina, sin duda, deben de crear políticas de desarrollo, que emplee a sus habitantes, y de esta forma frenar el problema”, manifestó.

Sobre la reforma migratoria que propuso, el funcionario indicó que una vez llevada a cabo, México debería convertirse en un ejemplo. Sin embargo, reconoció

que pese a la carencia de una reforma, actualmente en nuestro país cualquier autoridad que se diga serlo puede detener a inmigrantes, “y eso viola sus derechos en la Constitución”.

Otro ejemplo de las injusticias que viven los inmigrantes centroamericanos, dijo Farah Gebara, es que recientemente la CNDH constató que elementos de la Policía Municipal de Tapachula, Chiapas, explotaba a mujeres inmigrantes para que después tuvieran derechos para trabajar como pepenadoras dentro del basurero municipal de esa localidad.

“Lo que hace falta en México es una cultura de respeto por parte de las autoridades y una cultura de denuncia por parte de los inmigrantes. Quiero decirles que durante la administración de Vicente Fox, el problema de la migración fue en aumento. Creo que el hecho de haberlo puesto en la mesa para su discusión realmente la vino a empeorar”, agregó.

Por otra parte, y al referirse a los asesinatos y amenazas que reciben los periodistas en México, el funcionario aseguró que éstos también provienen de los tres niveles de gobierno, municipal, estatal y federal, además de los grupos de poder fáctico (narcotraficantes y otros).

“Ellos reciben amenazas, agresiones, desapariciones y obviamente asesinatos. La agresión proviene de las autoridades tanto municipales, estatales y federales. Hemos detectado que los expedientes están llenos de investigaciones inadecuadas, de total impunidad, manipulación y los peritajes en muchas ocasiones no son los adecuados”, manifestó Mauricio Farah Gebara.

		Página			Página		Página
El Universal	O		Diario Monitor	O		La Prensa	O
Reforma	O		Crónica	O		Diario de México	O
Milenio	O		El Financiero	O		Rumbo de México	O
La Jornada	O		El Economista	●	95	La Razón	O
Excélsior	O		Uno más Uno	O		Impacto	O
El Sol de México	O		Ovaciones	O		Gráfico	O

DE LA INICIATIVA MÉRIDA

Inauguran laboratorio de documentos migratorios

Con un equipo de alta tecnología analizarán papeles falsos

Mauricio Rubí
EL ECONOMISTA

México y Estados Unidos pondrán en marcha hoy el primero de los proyectos bilaterales derivados de la Iniciativa Mérida, al inaugurar el Laboratorio de Documentos Migratorios del INM, cuya función es mejorar los procedimientos para detectar documentos falsos en los puertos de entrada a nuestro país.

La apertura del primer laboratorio -de un total de 60 programados para todo el territorio nacional- correrá a cargo de la comisionada del Instituto Nacional de Migración (INM), Cecilia Romero y el embajador

Se podrá verificar la identidad personal y la integración de bases de datos de imagen

de Estados Unidos en México, Antonio Garza.

Mediante un comunicado, la Secretaría de Gobernación informó que la puesta en marcha de este laboratorio "marca el inicio de los proyectos bilaterales derivados de la Iniciativa Mérida como resultado de la cooperación existente entre los gobiernos para combatir la migración ilegal, las actividades ilícitas y el crimen organizado".

Dicho laboratorio estará ubicado en la delegación del INM

en el Distrito Federal y contará con equipos de alta tecnología para realizar análisis de documentos falsos o alterados que sean incautados a inmigrantes, indicó la dependencia.

"Sin duda, la tarea principal del laboratorio será la revisión de documentos falsificados que incluye procedimientos como identificación de imágenes cambiadas o superpuestas, revisión mecánica de raspaduras y uso de diferentes tintas", se lee en el comunicado. Asimismo, se podrá verificar la identidad personal, la integración de bases de datos de imagen, la comparación y adquisición de huellas dactilares. ■

mrubi@eleconomista.com.mx

		Página			Página		Página
El Universal	O		Diario Monitor	O		La Prensa	O
Reforma	O		Crónica	O		Diario de México	✓ 2
Milenio	O		El Financiero	O		Rumbo de México	O
La Jornada	O		El Economista	O		La Razón	O
Excélsior	O		Uno más Uno	O		Impacto	O
El Sol de México	O		Ovaciones	O		Gráfico	O

Inauguran laboratorio de documentos migratorios

El embajador de Estados Unidos en México, Antonio Garza, y la comisionada del Instituto Nacional de Migración (INM), Cecilia Romero, inauguran hoy el primer Laboratorio de Documentos Migratorios.

De acuerdo con un comunicado, la función de este nuevo laboratorio del INM consistirá en mejorar los procedimientos de detección de documentos falsos en cada puerto de entrada al país.

Esta apertura marca el comienzo de los proyectos bilaterales derivados de la Iniciativa Mérida, como resultado de la cooperación existente entre los gobiernos de Estados Unidos y México para combatir la migración ilegal, las actividades ilícitas y el crimen organizado.

El documento indica que se instalarán 60 laboratorios de este tipo en territorio nacional, con el propósito de incrementar la capacidad tecnológica en el país, así como elevar los estándares de seguridad relacionados con el control migratorio.

		Página			Página		Página
El Universal	O		Diario Monitor	O		La Prensa	O
Reforma	O		Crónica	O		Diario de México	● 21
Milenio	O		El Financiero	O		Rumbo de México	O
La Jornada	O		El Economista	O		La Razón	O
Excélsior	O		Uno más Uno	O		Impacto	O
El Sol de México	O		Ovaciones	O		Gráfico	O

En Ecatepec

Celebran aniversario de la Casa del Migrante

Ecatepec, Méx.- A un año de su creación, el 14 de diciembre de 2007, la Casa del Migrante no ha suspendido sus servicios y se encuentra en plena operación, después de que fue reubicada y reacondicionada para ofrecer mayor espacio a los migrantes centroamericanos que acuden a ella y cumplir con la normatividad que establece la Junta Local de Caminos sobre el derecho de vía.

Después de 12 meses de trabajo, la Casa del Migrante ha atendido a mil 600 trabajadores indocumentados de Honduras, Guatemala, El Salvador y Nicaragua, la mayoría de ellos hondureños y sólo el cinco por ciento mujeres.

Algunos de los logros más significativos desde el inicio de su operación son que disminuyeron los casos de secuestro de migrantes y éstos ya no han

tenido accidentes que provocaban mutilaciones o muertes al caer del tren. Los servicios que se brindan a los hermanos centroamericanos se han ampliado, porque a los dormitorios, baños, cocina y sala de estar se han agregado una bodega de víveres, dormitorios más amplios y un libro club con más de un centenar de textos.

Con la donación de cobijas, ropa, víveres y un filtro de agua que fueron gestionados por la Embajada de Honduras en México, con el Club Rotario de Ecatepec, la lectura de un fragmento del libro "El gringo a través del espejo" y un refrigerio para los vecinos que han mostrado su solidaridad con los trabajadores indocumentados en tránsito por el municipio, se celebró el primer aniversario de la Casa del Migrante.

		Página			Página		Página
El Universal	O		Diario Monitor	O		La Prensa	O
Reforma	O		Crónica	O		Diario de México	O
Milenio	O		El Financiero	O		Rumbo de México	O
La Jornada	O		El Economista	O		La Razón	● 14
Excélsior	O		Uno más Uno	O		Impacto	O
El Sol de México	O		Ovaciones	O		Gráfico	O

Lanzan SOS migrantes michoacanos para regresar a su lugar de origen

Morelia, Mich. Ante la crisis que se vive en Estados Unidos, migrantes michoacanos han solicitado el apoyo de las autoridades estatales para repatriarse. Hasta el momento suman 28 los connacionales que han pedido la intervención del gobierno estatal para regresar a sus lugares de origen, según reportes de la Secretaría del Migrante.

Se trata de michoacanos que han perdido el empleo y no cuentan con recursos para sobrevivir en el vecino país del norte ni para regresar a la entidad por sus propios medios.

En este sentido, dirigentes migrantes en Estados Unidos reconocieron la difícil situación que viven miles de migrantes que han

perdido sus empleos. "Muchos de nuestros paisanos están perdiendo sus trabajos, sus viviendas por falta de empleo, de hecho hay muchos michoacanos que han decidido regresar a México porque es más fácil vivir aquí sin pagar renta", afirmó el dirigente migrante en California, Rigoberto Castillo.

En tanto, la Secretaría del Migrante reporta una disminución de hasta el 15 por ciento en el retorno de migrantes al estado durante esta temporada navideña.

De manera normal, retornan al estado unos 150 mil migrantes y este año se calcula que sólo lo harán 120 mil ante la falta de recursos para realizar el viaje. **Notimex**